



# じどせんひろば

No.101 2021年(令和3年)1月1日

地御前地区自治会



撮影：栗栖 一治さん（廿日市市）

新年あけまして  
おめでとうござります

皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます

令和三年 元旦

地御前地区自治会

令和2年は、まさにコロナ禍の一年であった。地御前小学校休校（3／2～25・4／17～5／31）、野坂中学校休校（3／2～4／7・4／17～5／31）、地御前市民センター休館（4／18～5／17）など、学校も地域の活動（地区運動会、市民清掃、盆踊り、秋祭り、ふれあいサロン他）も、人が集まる活動は軒並み中止された。

そのような状況ではあったが、参列者を制限するなどの感染対策を取つて6月25日の御陵衣祭は執り行われた。日本三大船神事にもかぞえられる管絃祭は、今年は8月6日に予定されていたが、例年のよきな船渡御（ふなとぎよ）は行われず、地御前神社での祭事は非公開で行われた。

一方で、昨年8月に着工したJA広島総合病院の立体駐車場が2月16日に竣工し、今年は地域医療拠点等整備事業がいよいよ本格的にスタートした。JA産直ふれあい市場「よりん菜」が4月4日にオープン。それまで同店舗が営業をしていた旧イオン廿日市店建物が解体された。現在は官民複合施設（3階建公共施設および8階建民間施設）が建設中である。県西部の地域医療拠点として一段と充実していくことが期待される。

新しい年も感染拡大防止のためのソーシャル・ディスタンスが求められる中、物理的な距離はともかく、人と人との心の距離までも遠ざかって行かないよう、地域でできる小さなことを互いに補い合ってゆきたいものである。



地御前市民センター植え替え

★環境衛生事業部より  
12月11日（金）『きらきら公園』と『地御前市民センター』の花の植え替え、完了しました。

今日は薔薇牡丹とビオラを計350株を植えました。

こんな大変な時期ですが、また皆さんに喜んで頂き、元気をお裾分け出来れば嬉しいです♡



きらきら公園植え替え

祖父の筆笥

港町 増本 直子

亡き祖父の簞笥の隠しから、丁寧に包まれた地御前小学校創立百周年記念事業の資料が出てきた。昭和49年10月、私はまだ生まれていない。

## 実母と娘のブルース

「何もかもよくわからん！」やけに  
たくない！学校もイヤ！塾も英  
語も習字もイヤー！なんで、○  
○ちゃん（次女）は塾と習字だけ  
なん！」最後には次女の事まで  
言い出す始末。長女は嗚咽する  
まで泣き叫んだ。

私は仕事から帰ってきて夕食の準備中だった。準備の焦りと、仕事疲れと、入院している私の母の世話など何もかもが積み重なり、そのわめき散らす声でとうとう私も内部が爆発した。血管がプチプチ切れる音さえ聞こえる様だつた。

私はこういう時にいつも思う。若い頃はよくかつた、と。体力に任せて自分も爆発したりしない。年齢なりに自分の感情を沈める冷静さを身につける事が出来てゐるからだ。

の彫刻に携わり、その年の10月に小学校の校庭に据付したそうだ。几帳面な祖父らしく、10月6日の記念行事の記録等と一緒に胸章や昼食の案内まできちんと保管してあつた。自分の学舎であつた学校の節目に関われたことに、特別な思いがあつたのかと思ふ。



私と長女は、今までがもしや  
らに頑張ってきたわけでもなく、  
思いつきり遊ばせて、あまり勉強  
をしなさいとは言わなかつた。や  
みくもに習い事をさせている訳  
でもなく、常に、なぜこれをして  
いるのか、なぜこれをするのかを  
理解させながら通わせていた。

特に、夢に向かつてやらなければ  
ば、かなゝ事をキエノニ免用シ

はいられない事をヨナ」と説明して  
いた。私たて何もかも放り投げ  
たいと思う事も多々あつた。だか  
らと言つて、「じゃー、やめよう  
ね。」とは言つてはいけないのが、  
子育てである。私は、まず、今まで  
忙しく作業をしていた手を止め  
て、長女の嗚咽しながら泣く姿  
をじつと見つめ、泣き止むのを待  
た。そして、落ち着いた頃に声を  
かけた。「ママね、本気よ。あなた  
は何か光るものを持っていると思  
うし、才能もあると思ってる。そ

その小学  
校を、孫で  
ある姉と私  
が卒業し、  
その子ども  
たちが通  
い、来年ま  
た末っ子が  
入学する。



トピック

內板設置

11月17日、自治会・郷土文化保存会・市民センター企画運営委員会によつて、地御前神社境内にある記念碑の協に、建立の経緯や碑

文内容を説明する案内板が設置されました。平成27年に発行された「地御前ものがたり」と合わせるとこの石碑についてより詳しく知ることができます。

後日取材で行つたわすかな間にも、地御前神社で賽銭を入れて参拝をされる方を二人お見かけしました。昔のこととを知り、昔からのものとを尊ぶことは、今を大切にすることにつながつては是非ご一読を！

12月16日、地御前地区自治会より各集会所にウイルス除去や除菌性能を備えた空気清浄機が寄贈されました。集会所利用の際に役立ててください。

編集後記

A white portable air purifier with a HEPA filter and a small display screen.

★息子・娘が家を出て自活するようになってしまった。しばらく経つ。良くも悪くも張りがどこか行つてしまつた感じ。高校生と小学生の娘がまだ家にいるものの、この調子だと夫婦二人だけの生活もすぐ。父親業のウエイトが減つた分、もつと自身の生きがいや目標になる何かを模索しつつ、生き生き男子のお手本として自治会諸先輩を觀察中。J.K  
★新型コロナ伝播、広島は人口当たりの発症数は東京・阪神地区を凌ぎ全国1位との事、我々の身辺にも確実に忍び寄つている。期待されるワクチンも我々に回つて来るのはまだ先の事、それまでは3密状態を避け、感染しない様徹底しなければ成らない。特に高齢者は免疫機能を高める事が肝要か。 Y.Y  
★こ意見・感想・記事の投稿りクエストなど何でも募集します。RXE15645@nifty.ne.jpまで。

地御  
〔發行〕

地御前市民センター  
地御前地区自治会

内